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Сергей ТАРАСОВ

Европа сделала шаг
навстречу Беларуси.
Правда, пока только на
словах. Евросоюз готов
начать пересмотр санк-
ций в отношении офици-
альных лиц Беларуси —
таков лейтмотив резо-
люции, принятой по
итогам заседания в по-
недельник в Брюсселе
глав МИД 27 стран-чле-
нов ЕС.

«Совет глав МИД стран
ЕС даст оценку ситуации в
Беларуси в свете предстоя-
щих в Беларуси президент-
ских выборов и прогресса
Беларуси на пути реализа-

ции ценностей демократии
и прав человека и готов на-
чать пересмотр ограничи-
тельных мер в отношении
белорусских официальных
лиц», — отмечается в доку-
менте, принятом по итогам
заседания министров инос-
транных дел стран-членов
ЕС, передает информацион-
ное агентство РИА «Ново-
сти».

Европа не торопится. И
это вполне предсказуемо.

После освобождения бело-
русскими властями полит-
заключенных как-то реагиро-
вать надо. Необходимы
какие-то шаги навстречу ру-
ководству Беларуси. Вот в
Брюсселе министры иност-
ранных дел стран ЕС как раз
и гадают — что может позво-
лить себе Европа в ответ на
белорусские инициативы.

В итоге Евросоюз решил
пересмотреть санкции в от-
ношении руководства Бела-
руси в случае, если ОБСЕ
признает демократически-
ми предстоящие парламен-
тские выборы.

Европа решила повреме-
нить. И в самом деле — то-
ропиться ей некуда. Более
того, поспешность может
быть чревата довольно глу-
пыми ситуациями. Согла-
ситесь, сегодня устами сво-
их министров страны ЕС

заявят об отмене санкций, а
через две недели объявят
выборы несоответствующи-
ми стандартам? И что тогда
— снова вводить санкции?
Ерунда. Лучше подождать,
и это вполне логично.

Тем не менее, Евросоюз
недвусмысленно дал понять
— потепление вполне воз-
можно, осталось лишь еще
немного постараться. На-
сколько официальный
Минск готов к такому раз-
витию событий, насколько
велико желание белорус-
ских властей наладить от-
ношения с ЕС и дождемся
ли мы отмены санкций, а в
перспективе, возможно, и
присоединения к Европей-
ской политике добрососед-
ства, станет ясно уже в
ближайшее время. До пар-
ламентских выборов оста-
лось чуть менее двух недель.
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Геннадий КОСАРЕВ,
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Министерство финан-
сов Беларуси выступили
с инициативой создания
еще одного инновационно-
го фонда, куда часть сво-
ей прибыли должны были
бы отчислять предприя-
тия, работающие с рента-
бельностью свыше 5%.
Эта инициатива неодноз-
начно воспринята в обще-
стве и даже в государ-
ственных структурах,
но окончательного реше-
ния пока не принято.
Кому нужен такой фонд,
рассуждают эксперты
«Завтра твоей страны».

Экс-глава Нацбанка Бе-
ларуси Станислав Богдан-

кевич не видит необходимо-
сти в создании еще одного
инновационного фонда.

— Его хотят создать,
чтобы во главе этого фонда
стали новые бюрократы?
Кому это нужно? — вопро-
шает профессор. — Есть
бюджет — единая касса го-
сударства, и надо, чтобы все
расходы шли под руковод-
ством парламента, чтобы
парламент был не карман-
ный и не за 15 минут при-
нимал бюджет, а по-настоя-
щему его обсуждал и
принимал решения.

Станислав Богданкевич
называет себя противником
«всех этих фондов». По его
словам, самим предприяти-
ям, отчисляющим туда часть
своей прибыли, ничего хоро-
шего такие фонды не дают.

— Зато это много дает
власти, которая может пере-
распределять эти деньги,
потом кому-то помогать, пе-

рекрывать риски, но ведь
для этого есть страховые
компании, — отмечает быв-
ший председатель Нацбан-
ка. — Есть страховые фон-
ды, например, фонды
развития, но они создают-
ся, если, как в России, есть
превышение доходов бюд-
жета над расходами, при-
чем в огромных величинах.
Но это ведь связано с про-
фицитом торгового баланса,
когда экспорт превышает
импорт на огромные сум-
мы, а у нас, наоборот, наблю-
дается дефицит торгового
баланса, — говорит эксперт
«Завтра твоей страны».

— У нас социалистичес-
кая экономика, а в социалис-
тической экономике модно
создавать централизованные
фонды с целью достижения
определенных централизо-
ванных целей, — поясняет
экономист Михаил Залес-
ский. — Одной из таких гло-

бальных целей является ин-
новация. Известно, что во
всем мире инновационность
является проблемной. В США
недавно вышла книга, в кото-
рой отмечается, что инвести-
ции в фундаментальные ис-
следования в сравнении с
1976 годом сократились
вдвое, они решают эту пробле-
му тем, что у них появилась
«силиконовая долина», где
люди рискуют и инвестиру-
ют в самые удивительные
вещи. Некоторые побеждают,
но 80% фирм становятся бан-
кротами. Ежегодно! Мы же ре-
шили подойти к этому делу
централизованно, у тех, у
кого есть деньги, эти деньги
забрать и придумать, кому
эти деньги отдать через цент-
рализованные научно-иссле-
довательские программы —
государственным институ-
там, государственным фир-
мам. Поэтому у нас не появит-
ся никакого google.
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На минувшей неделе
состоялся блиц-визит в
Беларусь министра ино-
странных дел Польши
Радослава Сикорского.
Почему визит Сикорско-
го был таким скоротеч-
ным и какие вопросы
могли затрагиваться во
время этого визита, рас-
суждают эксперты «Зав-
тра твоей страны».

— После встречи во
французском Авиньоне
(встреча министров иност-
ранных дел государств —
участников Евросоюза —
прим. Г.К.) именно на
Польшу и Литву была воз-
ложена функция выступить
индикаторами и теми, кто
будет определять отноше-
ния с Беларусью со стороны
Европейского Союза, — по-
лагает обозреватель незави-
симого еженедельника «Бе-
лорусы и рынок» Павлюк
Быковский. — В этом плане
Сикорский и стал предста-
вителем Евросоюза, кото-
рый это и пытался сделать.

Почему же белорусский
МИД не комментирует ситуа-
цию, в том числе и с пока су-
ществующими санкциями
ЕС в отношении Беларуси?

— Вообще-то ситуация с
санкциями мидовцами ком-

ментируется достаточно ос-
торожно, и даже ситуация с
отменой санкций требует
разговора о том, что санкции
были, поэтому без какой-то
крайней необходимости го-
ворить об этом они не хотят,
— отмечает Павлюк Быков-
ский. — Хотя, по словам
Сикорского, который провел
по возвращении из Белару-
си пресс-конференцию, этот
вопрос на встрече с мини-
стром иностранных дел Бе-
ларуси Сергеем Мартыно-
вым обсуждался.

По словам обозревателя
«БиР», во время встречи
также могли обсуждать воп-
росы виз.

— Как известно, Евро-
пейский Союз рассматрива-
ет вопрос о возможном сни-
жении стоимости виз с
одной стороны, с другой сто-
роны, у Беларуси и Польши
есть договоренности по ви-
зам, и после того, как
Польша стала членом Шен-
генской зоны, визы для по-
ляков значительно подоро-
жали, поэтому сейчас вопрос
о снижении стоимости виз
для поляков также обсуж-
дался, — говорит Павлюк

Быковский. Хотя, по его сло-
вам, никаких подробностей
по этому поводу сам Сикорс-
кий на пресс-конференции
в Варшаве не сообщил.

Что касается молниенос-
ности визита, то, по словам
политолога Александра
Класковского, это было важ-
но для демонстрации каких-
то положительных импуль-
сов со стороны Евросоюза.

— Есть уже отрицатель-
ный опыт, когда минувшей
зимой процесс «потепле-
ния» сорвался, и появились
новые политзаключенные, и
сейчас, конечно, Запад, Ев-
росоюз хочет использовать
это так называемое «окно
возможностей, — считает
аналитик. — Поскольку до
проведения выборов какие-
то большие авансы давать, с
точки зрения Запада, было
бы неосмотрительно (надо,
чтобы официальный Минск
более или менее терпимо
сдал этот «зачет»), и, вместе
с тем, надо показать уже ка-
кое-то движение навстречу,
потому что из уст белорус-
ского руководства уже нот-
ки обиды прозвучали, то та-
кой визит и состоялся. И
чтобы получилось быстрей,
а визит этот был в какой-то
степени форс-мажорный, то
и встретились на полдороги.

Александр Класковский
обратил внимание, что в пос-
леднее время высокопостав-
ленные белорусские лица (на-
пример, глава правительства
Сергей Сидорский, министр
иностранных дел Сергей Мар-

тынов) проводят встречи с вы-
сокими представителями го-
сударств ЕС на границах.

— Это делается для того,
чтобы сократить время и до
выборов наметить какие-то
точки движения дальше, то
есть, какие-то контуры так
называемой дорожной карты,
— полагает политолог. —
Польша и Литва — наши со-
седи, и у них, безусловно, есть
свои дополнительные интере-
сы в плане развития сотруд-
ничества с Беларусью. Это
экономические интересы,
скажем, Литва закрывает
Игналинскую АЭС, поэтому
её интересуют энергетичес-
кие вопросы, у Польши тоже
большие связи и бизнес-ин-
тересы. Кроме того, Польша
лоббирует проект восточного
партнерства вместе со Шве-
цией, а это определенные
ресурсы, то есть, активную
роль хотят сыграть именно
эти новые члены ЕС — соседи
Беларуси, чтобы заодно обес-
печить и свои интересы.

Вместе с тем, отмечает
Александр Класковский,
они не могут действовать
автономно.

— Я думаю, что контуры
этой «дорожной карты», ка-
кие-то ключевые моменты,
безусловно, согласуются с
Брюсселем, и сейчас вопрос
в том, чтобы белорусские
власти не наломали дров и
более или менее вписались
в те параметры выборов, ко-
торые хотел бы видеть Евро-
союз, — считает эксперт
«Завтра твоей страны».
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Встречаясь с послом

Китая в Беларуси У Хун-
бинем по случаю заверше-
ния его дипломатичес-
кой миссии, президент
Беларуси признался в
симпатиях к китайско-
му курсу и отметил наи-
важнейшую роль этой
страны в построении
многополярного мира.

«Китай есть Китай, и вы
знаете о наших, моих сим-
патиях в отношении того
курса, который проводится
в Китае», — заявил Алек-
сандр Лукашенко, передает
«Интерфакс». Белорусский

президент считает полез-
ным для республики ис-
пользовать опыт Китая в со-
циально-экономическом
развитии.

Глава белорусского госу-
дарства отметил, что для
него «китайский опыт нео-
ценим».

«Я хорошо знаю китайс-
кую действительность, был
свидетелем, когда в Китае
начинался бум, когда закла-
дывались его предпосылки»,
— отметил Лукашенко.

По словам белорусского
президента, «Китай неук-
лонно движется вперед. За
полтора десятка лет вывес-
ти страну, накормить пол-
тора миллиарда людей,

стремительно совершит
скачок, который вы совер-
шили, это свидетельство
того, что трудолюбивый ки-
тайский народ готов решать
любые задачи».

Лукашенко отметил,
что в Беларуси видят в Ки-
тае «центр силы», который
должен играть «наиважней-
шую роль и функцию в по-
строении многополярного
мира».

Белорусский президент
наградил У Хунбиня орде-
ном Дружбы народов. «У нас
редко вручают этот Орден
иностранцам, всего это было
23 или 24 раза», — отметил
Александр Лукашенко,
подчеркнув, что среди на-

гражденных — «самые на-
дежные наши друзья».

Белорусский президент
отметил, что китайская сто-
рона подтверждает страте-
гический характер отноше-
ний с Беларусью. «Мы
хотели, чтобы вы в этом на-
правлении быстрее решали
вопросы», — сказал Лука-
шенко.

В свою очередь У Хун-
бинь заявил, что «взаимоот-
ношения развиваются ус-
пешно, благодаря вашей
личной заботе и тесным от-
ношениям с руководством
Китая». «Думаю, что наши
отношения имеют очень
прекрасные перспективы»,
— сказал китайский посол.
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Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

В интервью «Салі-
дарнасці» кандидат в
депутаты по Сухарев-
скому округу №102
г.Минка Ольга Козули-
на рассказала, почему
люди устали от депу-
татов пенсионного воз-
раста, к чему в ее
избирательной кампа-
нии приложил руку
отец и сколько процен-
тов голосов наберет на
выборах.

— Случались ли ка-
кие-либо инциденты во
время вашей предвыбор-
ной кампании?

— На каждом шагу мы
сталкиваемся с многочис-
ленными нарушениями.
Мое доверенное лицо Яна
Полякова была избита
участковым в городе Соли-
горске, когда отказалась
подписать заявление, что
собранные ею подписи в
мою поддержку недей-
ствительны. Если бы она
не оказалась такой силь-
ной и принципиальной
девушкой, сейчас я бы
даже не была зарегистри-
рована в качестве канди-
дата в депутата. Давление
оказывается постоянно.

— А как люди воспри-
нимают вас в качестве
кандидата?

— Люди устали от
этих депутатов пенсион-
ного возраста. Все понима-
ют, что они ни на что не
способны и не собирают-
ся ничего делать. А люди
хотят перемен. Поэтому
все, что мы им предлага-
ем, они воспринимают
очень позитивно.

С другой стороны, они
не верят, что мы сможем
пробиться в парламент. У
них нет никакой уверен-
ность в том, что г-н Лука-
шенко вновь не сфальси-
фицирует выборы. Мы
стараемся их переубеж-
дать. Говорим, что только
с их помощью сможем по-
беждать, иначе это будет
точно такой же карман-
ный парламент, каким он
является сейчас.

— А что вас заставля-
ет думать, что эти выбо-
ры чем-то будут отли-
чаться от предыдущих?
Какой реалистичный ре-
зультат вы видите для
себя?

— Реалистичный?
(смеется). Вообще, в иде-
але я вижу себя в парла-
менте. Хотя думаю, что
вряд ли это в действитель-
ности получится — все
знают, как у нас считают
голоса. Я прекрасно пони-
маю, что бунт в парламен-
те им не нужен, а если я
пройду, там будет имен-
но это.

Думаю, ЦИК нарисует
мне 1-2% голосов, хотя,
знаю, большинство людей
в этом районе поддержи-
вают именно меня. Мой

оппонент г-жа Лукашенок
– это человек от власти,
женщина предпенсионно-
го возраста. И сами изби-
ратели говорят о том, что
она идет в парламент за
пенсией.

— Тогда для чего все
это затевалось?

— Хотя бы для того,
чтобы пообщаться с людь-
ми, рассказать им о своей
позиции и привлечь на
сторону оппозиции. Во-
вторых, Запад и США
должны видеть, какие
вопиющие нарушения
происходят у нас, в Бела-
руси, и иметь все доказа-
тельства, чтобы не при-
знавать эти выборы. Ведь
за признанием снимается
и политическая, и эконо-
мическая блокада. Начи-
нается поддержка режи-
ма Лукашенко, что
только навредит белорус-
скому народу. А я хочу,
чтобы и Запад и Америка
видели, насколько обнаг-
лела эта власть.

— Ваше предвыборное
телеобращение по своей
жесткости было очень по-
хоже на выступление ва-
шего отца накануне пре-
зидентских выборов.

Случайно, не приложил
ли он к этому руку?

— Было дело. Мы пи-
сали много речей вместе,
но именно этот вариант
лег мне на душу.

Я очень похожа на сво-
его отца. И мое обраще-
ние – это продолжение
его президентской кампа-
нии. Вообще отец прини-
мает очень большое учас-
тие в моей кампании, мы
вместе писали програм-
му, он мне во всем совету-
ет. Когда он вернется из
Брюсселя, мы будем про-
водить совместные встре-
чи с избирателями.

— На что вы делаете
ставку в своей програм-
ме?

— Моя программа
включает в себя несколь-
ко пунктов – это возврат
льгот, увеличение в три
раза пособий для молодых
мам, реформирование
пенсионной системы. Мы
хотим возродить судеб-
ную систему – сделать
суд той инстанцией, кото-
рой он должен быть изна-
чально. Также мы намере-
ны заняться системой
образования, привести ее
к европейской, к той, ко-
торую вводил мой отец,
будучи ректором БГУ.

Многие люди звонили
после моего телеобраще-
ния (как-то находили мой
телефон по базе) и благо-
дарили за выступление.
Они рассказывали о своих
проблемах и просили по-
мочь — жаловались на
низкую зарплату, кон-
трактную систему.

Вопросов много, будем
над ними работать. Я
верю в лучшее. Раз мы
живем в этой стране и еще
как-то продолжаем бо-
роться, значит, мы опти-
мисты. Да, я оптимист.
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Дмитрий ЕРМАК,
”Белорусские новости”

Минэкономики дает
задний ход своему поста-
новлению № 179, в шты-
ки принятому белорус-
ским бизнесом. Впервые в
законотворческой прак-
тике Беларуси приня-
тый документ в закон-
ную силу не вступит.
Вместо него, как сообщил
на пресс-конференции 12
сентября министр эконо-
мики Николай Зайченко,
14 сентября начнет дей-
ствовать другое поста-
новление — № 183, кото-
рое попутно отменит
еще около 20 норматив-
ных актов в сфере цено-
образования и расширит
перечень товаров, на ко-
торые будут действо-
вать свободные цены.

Как это было
По словам министра, Ми-

нэкономики не ожидало
столь бурной реакции на по-
становление № 179. «В тот же
день была проведена встреча
с представителями бизнеса,
и мы начали обсуждать плю-
сы и минусы этого докумен-
та. В процессе обсуждения
состоялось также две встре-
чи с участием премьер-ми-
нистра».

Однако спонтанным это
решение не было, подчеркнул
он. Минэкономики понима-
ло, что нормы, заложенные в
постановлении, были доста-
точно жесткими. «Хотя
наши расчеты показывали,
что гипермаркеты и круп-
ные импортеры в разработан-
ную схему укладывались, но
определенные опасения у нас
были. Поэтому был дан 10-
дневный срок на вступление
в силу постановления».

Министр признал, что
для малого и среднего бизне-
са довольно жесткая норма по
ограничению торговой над-
бавки на импорт 30-ю
процентами привела бы к
свертыванию бизнеса. «Есте-
ственно, мы такую цель не
ставили. Мы заинтересованы
в том, чтобы бизнес не пост-

радал, и чтобы не было дефи-
цита товаров». Целью было
лишь выровнять условия ре-
ализации на рынке белорус-
ских и импортных товаров.
Ведь в отличие от белорус-
ских товаров и их произво-
дителей, импортеры и
оптовые звенья не имели прак-
тически никаких ограниче-
ний по торговым наценкам,
пояснил министр. И со второй
попытки это равенство было
обеспечено «другим путем».

Так, импортер будет фор-
мировать отпускную цену
исходя из затрат (контракт-
ных цен, транспортных рас-
ходов, таможенных сборов,
уплаты процентов по банков-
ским кредитам и других пла-
тежей) с надбавкой не более
30%. Еще 30 процентов на
товары смогут накрутить оп-
товики и розничная торгов-
ля. Ранее Минэкономики
предполагало раскинуть над-
бавку в размере 30 процен-
тов на все звенья (от импор-
тера до розницы).

При этом Н.Зайченко не
исключил, что новое поста-
новление № 183 тоже может
вызвать определенное недо-
вольство у импортеров: «Те-
ория — это одно, а в жизни
может всплыть что-то дру-
гое». Однако новое решение
было максимально взвешен-
ным.

Обосновывая необходи-
мость ограничений для им-
портеров, министр пояс-
нил, что государству, по
сути, надоело смотреть на
то, как «бизнес делал день-
ги из воздуха».

«По многим товарам
цены в 3-10 раз превосходят

цену производителей. Туфли,
которые стоят в Китае 10 дол-
ларов, у нас продаются за 150,
— привел министр пример.
— По плодоовощной группе,
по ряду товаров рентабель-
ность импортера составляла
от 200 до 4 000 процентов.
Нам это небезразлично».

При этом министр усом-
нился, что даже в случае 30-
процентного ограничения
торговой надбавки для им-
портеров цены на товары сни-
зятся.

«Вряд ли цены упадут.
Цены будут расти. Это общая
тенденция для всех стран. Но
одним из сдерживающих
факторов станет, — убежден
Николай Зайченко. — Из
имеющейся инфляции в 8,3
процента с начала 2008 года
минимум 1 процент — это
то, что раскрутили опт и роз-
ница. Это не производители,
это — не контрактные цены,
это те, кто воспользовался
возможностью поднимать
цены».

Не поможет введенная
мера и кардинально улуч-
шить отрицательное сальдо
внешней торговли, посколь-
ку доля потребительских то-
варов в общем объеме импор-
та невелика — не более 11%.

Выработанное в ходе диа-
лога решение представители
бизнеса называют разумным
компромиссом. По оценке
председателя Белорусского
союза предпринимателей
Александра Калинина, оно
устраивает 95% бизнеса. Он
назвал переговоры полезным
опытом при нахождении
компромисса государства и
бизнеса.

Такой позиции придер-
живается и глава Бизнес-со-
юза предпринимателей и на-
нимателей им. Кунявского
Георгий Бадей. «Впервые на
таком высоком правитель-
ственном уровне обсуждался
вопрос свободных цен. Нам бы
хотелось, чтобы в этой сфере
ситуация была противопо-
ложная: цены регулирова-
лись лишь на определенный
перечень товаров, а на осталь-
ные были свободными». При
этом он отметил, что стороны
договорились проводить со-
вместный мониторинг цено-
вой ситуации в стране.

Как это будет
Впрочем, министр эконо-

мики считает, что ограниче-
ний цен на товары нет, когда
на рынке есть полноценная
конкуренция. Однако полнос-
тью открыть белорусский ры-
нок правительство сейчас пока
не может, поскольку это при-
ведет к тому, что многие оте-
чественные отрасли этой са-
мой конкуренции с импортом
не выдержат. Перечень това-
ров со свободными ценами бу-
дет постепенно расширяться,
пообещал Н.Зайченко.

Кроме того, министр счи-
тает, что переход к свободно-
му ценообразованию
произойдет, когда бизнес «на-
берет критическую массу»,
но сегодня ее нет. Доля мало-
го и среднего бизнеса в ВВП
должна увеличиться хотя бы
до 40-45% (сейчас этот пока-
затель составляет около 9%).
Однако он подчеркнул, что
правительство Беларуси рас-
сматривает малый бизнес
«как основу экономического
роста в будущем».

По его словам, государ-
ство заинтересовано, в том,
чтобы импортеры создавали
в стране производства тех то-
варов, которые они ввозят в
Беларусь (от зубных щеток до
бытовой техники). И для это-
го у бизнеса у них есть необ-
ходимые средства и условия:
«Бизнес что-то уже накопил,
но сомневается, что благо-
приятные условия для мало-
го и среднего бизнеса будут
созданы». Однако министр
заверил, что положение в Бе-
ларуси для инвесторов устой-
чивое уже сейчас, и соответ-
ствующий курс проводит
глава государства и прави-
тельство.
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Геннадий КОСАРЕВ,
«Завтра твоей страны»

Согласно ежегодному
отчету Всемирного банка
наша страна является
мировым лидером в осу-
ществлении правовых
реформ в области упроще-
ния правил ведения бизне-
са. С июня 2007 г. по июнь
2008 г. Беларусь провела
преобразования в шести
из десяти исследуемых в
отчете сферах и заняла 4-
е место в первой десятке
стран-реформаторов, со-
общается в пресс-релизе
Всемирного банка. В соот-
ветствующем рейтинге
мы поднялись со 115-го на
85-е место. Это «дости-
жение» комментируют
эксперты «Завтра твоей
страны».

В числе 10 стран, где про-
исходят наиболее активные
правовые реформы экономи-
ческих отношений государ-
ства Восточной Европы и Цен-
тральной Азии. Места в
«десятке» распределились
следующим образом: Азер-
байджан, Албания, Кирги-
зия, Беларусь, Сенегал,
Буркина Фассо, Ботсвана, Ко-
лумбия, Доминиканская Рес-
публика и Египет.

«Я со смехом восприни-
маю эту информацию, даже
белорусский телеканал ОНТ
постеснялся поставить весь
список лидеров, — отмечает
руководитель Аналитическо-
го центра «Стратегия» Лео-
нид Заико. — Это называется
— не было счастья, так несча-
стье помогло. Дело в том, что
страны, в которых осуществи-
лись подвижки в регулирова-
нии деловой и институцио-
нальной среды, находились
на пятидесятых, восьмидеся-
тых, сотых местах. По суще-
ству, белорусское правитель-
ство должно было бы вообще
спокойно промолчать и никак
не реагировать на этот отчет,
потому что находиться в та-
ком списке в качестве извест-

ных реформаторов, мне ка-
жется, неприлично для евро-
пейской страны.»

По словам экономиста,
действительно, если страна
находилась на 115-м месте, а
оказалась на 85-м, это про-
гресс. Но, всего лишь, фор-
мальный. «К примеру, для
регистрации собственности у
нас необходимо пройти всего
лишь несколько процедур. И
с точки зрения западных экс-
пертов это все замечательно.
Однако, попробуй, получи
участок земли, чтобы постро-
ить себе в Минске небольшую
мастерскую или офис. Зем-
ля вообще недоступна! Хотя
процедуры упростились», —
поясняет Леонид Заико.

Заявление главы белорус-
ского правительства Сергея
Сидорского о том, что Бела-
русь должна войти в число
первых 30 стран в области уп-
рощения правил ведения биз-
неса профессор прокомменти-
ровал так: «Войти то можно,
но для этого, придется сме-
нить президента и премьер-
министра».

А пока этого не произош-
ло, то, по его словам, у бело-
русского бизнеса весьма
мрачные перспективы: «смот-
реть, как иностранный капи-

тал захватывает страну, как
номенклатура делит собствен-
ность, и постепенно умирать
под восторженные отзывы
Всемирного банка».

Экс-председатель Бело-
русского союза предпринима-
телей Александр Потупа зао-
стряет внимание на другом
«слагаемом реформаторского
успеха» властей.

«В свое время, благодаря
чрезмерной активности вла-
стей, мы установили некото-
рые мировые рекорды по
сложности налоговой систе-
мы. За десятилетие — с 1996
по 2005 годы — накрутили
такую дикую систему, что на
неё не могло спокойно смот-
реть даже начальство. И тут
начали некоторые преобразо-
вания, » — замечает эксперт
«Завтра твоей страны».

По его словам, когда раз-
гребают такую «кучу» норма-
тивных актов, понятно, что
наступает определенный про-
гресс. Но необходимо учесть,
от чего стартовали.

«Конечно, когда мировой
банк предлагает какие-то по-
лезные движения, и люди
что-то исполняют, то сразу же
возникает чудовищный ры-
вок. А здесь, откровенно гово-
ря, представители правитель-

ства как бы пошли на поклон
к мониторящим организаци-
ям — Всемирному банку,
Международной финансовой
корпорации: мол, что нам
нужно делать для улучшения
параметров? Всемирный банк
помог и, очевидно, считает,
что очень хорошо поработал.
Поэтому будет всячески про-
славлять результаты этой де-
ятельности», — считает экс-
перт.

В то же время, Александр
Потупа отдал должное нали-
чию институциональных
преобразований. «Но что их
этого получится — другой
вопрос, — рассуждает анали-
тик. — В первую очередь
власть должна была отдать
себе отчет, что это она своими
руками проводила такую ди-
кую антирыночную полити-
ку на протяжении последних
двенадцати лет. То есть, пе-
ред тем как начинать либе-
ральную революцию, надо
определить, чем ты раньше
занимался. Если этого не при-
знавать, то никаких преобра-
зований не будет. Но у нас в
этом смысле «разбор полетов»
невозможен, поскольку некое
лицо, как известно, вообще
никогда не может допускать
ошибок и не может загонять
страну в такую дыру. Поэто-
му власти делают вид, что все
хорошо и всегда было гени-
ально».

Вообще, по словам Алек-
сандра Потупы, сегодня бело-
русские власти совершенно
не готовы проводить реальные
экономические реформы. По
его мнению, «нужно срочно
решить вопрос об указно-дек-
ретном законодательстве, ко-
торое зарекомендовало край-
не негативно и создало основу
для серьёзного антирыночно-
го движения Беларуси.»

Эксперт отмечает, что в
стране необходимо наладить
нормальное обсуждение зако-
нодательных актов внутри
власти и с общественностью.
«Вот это есть самая глубокая
проблема, это — вопрос о ре-
альной либерализации, а не о
показной косметической, ко-
торую только в этом столетии
затевают уже в третий раз»
— подчеркивает Александр
Потупа.
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ОБЩЕСТВО

С помощью «ОднокС помощью «ОднокС помощью «ОднокС помощью «ОднокС помощью «Одноклассников.ру» в Глассников.ру» в Глассников.ру» в Глассников.ру» в Глассников.ру» в Голландииолландииолландииолландииолландии
узнали о расстреляных белорусахузнали о расстреляных белорусахузнали о расстреляных белорусахузнали о расстреляных белорусахузнали о расстреляных белорусах
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

В Голландии вышла
книга Леонида Моряко-
ва «Непримиримые». Ее
издание стало возможно
благодаря одноклассни-
ку автора, найденному
писателем через извест-
ный российский сайт.

«Непримиримые» —
это первая книга белорус-
ского автора, изданная в
Голландии. Рассказы о реп-
рессированных вышли на
русском языке, сейчас го-
товится и англоязычная
версия книги.

— История ее издания в
Голландии более чем удиви-
тельна, — рассказал «Салідар-
насці» Леонид Моряков. —
Через сайт «Одноклассники.-
ру» я случайно нашел своего
школьного товарища Валерия
Критчалло. Мы когда-то сиде-
ли с ним за одной партой, и
всегда помогали друг другу –
я был отличником по физике,
а он — по математике.

Оказалось, что сейчас
школьный друг писателя жи-
вет в Голландии. Узнав, чем
занимается Леонид Моряков,
он был очень удивлен и сразу
же вызвался помочь ему.

— За свои собственные
деньги он издал книгу, а так-
же сделал английскую и рус-
скую версию моего сайта
marakou.by, посвященного
репрессированным, — рас-
сказывает писатель. — Это
огромный труд, и я очень бла-
годарен этому человеку. Ду-
маю, сама судьба столкнула
меня с ним. Удивительно то,
что мы с ним чуть было не
встретились в Голландии еще
в 1991 году. Мы находились
практически рядом – в одно и
то же время на одной и той же

улице — я приезжал туда по
делам, когда еще занимался
бизнесом, а он только что им-
мигрировал из России после
известных событий. Тогда мы
не пересеклись. Но видно,
судьбе все же было угодно,
чтобы это произошло.

В Беларуси книга извест-
на под названием «Непамяр-
коўныя». Это рассказы о судь-
бах репрессированных и их
потомков.

«Всех их объединяет глав-
ное – ненависть к несправед-
ливости, неутолимое жела-
ние сражаться за свободу, за
лучшую жизнь. Сражаться
до конца, сражаться любой
ценой. Даже ценой собствен-
ной жизни», — пишет Лео-
нид Моряков.

“Калі пяць тысяч“Калі пяць тысяч“Калі пяць тысяч“Калі пяць тысяч“Калі пяць тысяч
прыхільнікаў роднай мовыпрыхільнікаў роднай мовыпрыхільнікаў роднай мовыпрыхільнікаў роднай мовыпрыхільнікаў роднай мовы
ахвяруюць штомесяц усягоахвяруюць штомесяц усягоахвяруюць штомесяц усягоахвяруюць штомесяц усягоахвяруюць штомесяц усяго
адну тысячу рублёў, нашаадну тысячу рублёў, нашаадну тысячу рублёў, нашаадну тысячу рублёў, нашаадну тысячу рублёў, наша
арганізацыя не загіне”арганізацыя не загіне”арганізацыя не загіне”арганізацыя не загіне”арганізацыя не загіне”

“Таварыства бела-
рускай мовы” зьвярну-
лася да сяброў і прыхіль-
нікаў беларускай мовы з
просьбай аб дапамозе. У
ЖЖ распаўсюджаны
ліст з заклікам да гра-
мадзян Беларусі.

“Паводле новага Указа
прэзідэнта Рэспублікі Бела-
русь з 24 красавіка гэтага года
кошт арэнды за сядзібу ТБМ
павышаецца ў 10 разоў і да-
сягне 846,5 еўра ў месяц. Ак-
рамя таго, мы мусім аплач-
ваць тэлефон, камунальныя і
паштовыя паслугі.

Нягледзячы на шматлікія
звароты грамадзян Беларусі
ў Адміністрацыю і Кіраўніц-
тва справамі Прэзідэнта з
просьбай пакінуць для ТБМ
ранейшы кошт арэнды, 16
красавіка мы атрымалі ад-
моўны адказ.

Такое грамадскае аб’яд-
нанне, як Таварыства беларус-
кай мовы, мэта дзейнасці яко-
га — садзейнічанне набыццю
беларускай мовай рэальнага
статуса дзяржаўнай, не над-

та патрэбна сённяшняй улад-
зе, бо размаўляць і працаваць
на роднай мове тытульнай
нацыі краіны яна ўпарта не
жадае, ігнаруючы тым са-
мым асноўны закон краіны —
Канстытуцыю.

Для таго, каб утрымаць
сядзібу арганізацыі ў Мінску
ў гэтых умовах, нам неабход-
на штомесяц збіраць 5 мільё-
наў беларускіх рублёў у выг-
лядзе ахвяраванняў і складак
сяброў і прыхільнікаў ТБМ.
Калі пяць тысяч прыхільні-
каў роднай мовы ахвяруюць
штомесяц усяго адну тысячу
рублёў, наша арганізацыя не
загіне і ў каторы раз прадэ-
манструе сённяшняй уладзе
сваю годнасць. Імёны асобаў,
якія ахвяруюць пасільныя
сродкі на выратаванне ТБМ,
будуць надрукаваныя ў газе-
це “Наша слова”, што стане
гістарычным сведчаннем
змагання грамадзян за права
“людзьмі звацца”, паведам-
ляецца ў лісце.

Рахунак ГА “ТБМ імя
Францішка Скарыны”
№3015212330014 ў Гарды-
рэкцыі ААТ “Белінвестбан-
ка”, код 764”

ГГГГГраница на замкераница на замкераница на замкераница на замкераница на замке
На белорусско-ли-

товском участке гра-
ницы перекрыт
самый крупный за
последнее время ка-
нал нелегальной миг-
рации в Евросоюз, ко-
торый попыталась
наладить через Бела-
русь чеченская транс-
граничная преступ-
ная группировка.

«В районе пункта
пропуска «Привалка»
сотрудники Гродненско-
го пограничного отряда
провели операцию. При
попытке незаконного пе-
ресечения границы с
Литвой задержаны 24
нелегала из Азии: 12
граждан Вьетнама и
столько же Пакистана.
Одновременно, задержа-
ны 6 граждан России
чеченской национально-
сти, принимавшие уча-
стие в организации и
обеспечении этой неле-
гальной переправы», —
рассказал «Интерфак-
су» руководитель пресс-
службы Госпогранкоми-
тета Александр
Тищенко.

По словам Александ-
ра Тищенко, нелегалов
доставили в Минск поез-
дом Москва-Калининг-
рад четверо чеченцев.
Затем на автомобилях
такси их перевезли в
Гродно, где группу дол-
жны были принять двое
представителей чеченс-
кой диаспоры из
Польши, прибывшие для
переправки мигрантов в
Литву и затем в Польшу.

Нарушители при за-
держании не оказали со-
противления, хотя «по
лесу пограничникам
пришлось побегать».

«В настоящее время
сотрудники Гродненско-
го пограничного отряда
проводят мероприятия
по установлению лично-
сти нелегалов и сбору до-
казательной базы в отно-
шении организаторов и
пособников канала неле-
гальной миграции», —
отметил собеседник.

В Госпогранкомитете
сообщили, что недавно на
этом же участке границы
была задержана также
группа чеченцев, пытав-
шихся организовать не-
легальную переправу в Ев-
росоюз 8 граждан Китая.
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В МИРЕ

Смерть «оранжевой» коалицииСмерть «оранжевой» коалицииСмерть «оранжевой» коалицииСмерть «оранжевой» коалицииСмерть «оранжевой» коалиции
Андрей РЕЗЧИКОВ,
”Взгляд”

В Верховной раде
больше не существует
парламентской коали-
ции. О ее ликвидации
объявил спикер парла-
мента Арсений Яценюк,
которому теперь, как и
Тимошенко, придется
уйти в отставку. Если в
течение 30 дней фрак-
ции не договорятся о со-
здании новой, досрочные
парламентские выборы
неизбежны.

Единственный вариант
— организация коалиции
с чистого листа и по ново-
му соглашению. Однако
БЮТ предпочитает выбо-
ры, благо шансы на победу
у Тимошенко неплохие.

В парламенте Украины
больше не существует
правящей коалиции. Офи-
циально. О ее развале во втор-
ник объявил спикер Верхов-
ной рады Арсений Яценюк.

Разумеется, эффекта
разорвавшейся бомбы такое
развитие событий не про-
извело: подобной развязки
ждали с самого начала оче-
редного политического
кризиса, вызванного проти-
востоянием президента
Виктора Ющенко и пре-
мьер-министра Юлии Ти-
мошенко.

В итоге правящее «оран-
жевое» парламентское боль-
шинство из Блока Юлии
Тимошенко и пропрези-
дентской фракции «Наша
Украина — Народная само-
оборона» (НУ-НС) развали-
лось на составляющие.

«Я официально объяв-
ляю о прекращении коали-
ции демократических
сил», — заявил господин
Яценюк.

Напомним, что после
досрочных выборов 30 сен-
тября прошлого года в Раде
была создана коалиция из
БЮТ и НУ-НС в составе 227
человек — лишь на одного
депутата больше необходи-
мого минимума.

И практически сразу
начались «боевые дей-
ствия» между лидерами
коалиции — президентом

Ющенко и премьером Ти-
мошенко. И, как следствие,
коалиционными фракция-
ми. В июне 2008 года
из коалиции вышли два де-
путата, что поставило фун-
кционирование «оранжево-
го» альянса под вопрос.

Последним ударом ста-
ло совместное голосование
фракции БЮТ и оппозици-
онной Партии регионов за
ряд законопроектов, огра-
ничивающих полномочия
президента. После этого
НУ-НС объявила о выходе
из коалиции, а президент
Ющенко назвал действия
депутатов политическим и
конституционным перево-
ротом.

Согласно конституции
Украины, после развала ко-
алиции в течение 30 дней в
Верховной раде должно
быть создано новое боль-
шинство. Иначе президент
вправе распустить парла-
мент и назначить досроч-
ные выборы. Господин
Ющенко ранее предупре-
дил, что воспользуется
этим правом.

Как напоминает РИА
«Новости», согласно коали-
ционному соглашению
между БЮТ и НУ-НС, в
случае прекращения дея-
тельности их коалиции
спикер Яценюк и премьер
Тимошенко должны подать
в отставку. В этом случае
глава правительства будет
исполнять обязанности
премьера до утверждения
нового Кабинета мини-
стров, который будет сфор-
мирован после создания
новой коалиции либо в дей-
ствующем парламенте,
либо после досрочных пар-
ламентских выборов.

Арсений Яценюк перед
объявлением о развале коа-
лиции заявил, что уже го-
тов уйти в отставку. При
этом он напомнил, что под-
писывать решения, приня-
тые Радой, имеет право
только глава парламента, в
связи с чем посоветовал на-
родным депутатам избрать
нового спикера.

По-видимому, Украине
действительно не избежать
досрочных выборов. Так, в
понедельник стало извест-
но, что БЮТ уже начинает
подготовку к кампании. Об
этом сообщил член фрак-
ции Валерий Писаренко

после состоявшегося нака-
нуне заседания бютовцев.

Вероятность восстанов-
ления «оранжевой» коали-
ции с привлечением блока
Владимира Литвина ко-
манда Тимошенко считает
очень низкой. Вопрос о коа-
лиции с Партией регионов
Виктора Януковича в БЮТ
не поднимался.

С тем, что досрочных
выборов не избежать, согла-
сен и украинский полито-
лог Виталий Кулик. По его
словам, если еще несколь-
ко дней назад вопрос о про-
ведении досрочных выборов
«был проблематичным» и
не исключалась вероят-
ность создания новой пра-
вящей коалиции в составе
Партии регионов и БЮТ, то
результаты последних со-
цисследований говорят,
что Блок Юлии Тимошен-
ко «достаточно спокойно
относится к такой перспек-
тиве».

«Вполне возможно, что
через 30 дней коалиция так
и не будет создана и в де-
кабре на Украине будут
проведены досрочные выбо-
ры», — сказал Виталий
Кулик газете ВЗГЛЯД.

Заметим, что, согласно
исследованию Киевского
международного институ-
та социологии, за БЮТ сей-
час готовы проголосовать
24,1% украинцев, за
Партию регионов Виктора
Януковича — 23,3%, за
коммунистов — 3,8%,
столько же — за поддержи-
вающую Ющенко «Нашу
Украину», за Блок Литви-
на — 3,4% (проходной ба-
рьер — 3%).

Впрочем, подчеркнул
эксперт, существует и
другой вариант развития
событий. Сейчас прораба-
тываются схемы создания
коалиции с чистого листа
в составе БЮТ, «Нашей Ук-
раины» и Блока Литвина на
основании нового соглаше-
ния и регламента.

Накануне появилась ин-
формация, что Блок Литви-
на не намерен входить
в какую-либо коалицию, но
эксперт отмечает, что «все
еще десять раз может поме-
няться». «Они (Блок Литви-
на. — Ред.) на прошлой не-
деле меняли свою точку
зрения два или три раза»,
— напомнил Кулик.

В ЛитвеВ ЛитвеВ ЛитвеВ ЛитвеВ Литве
отмененаотмененаотмененаотмененаотменена
всеобщаявсеобщаявсеобщаявсеобщаявсеобщая
воинскаявоинскаявоинскаявоинскаявоинская
повинностьповинностьповинностьповинностьповинность

Игорь ПОТАПЧУК

С понедельника,
15 сентября, Лит-
ва перешла к про-
ф е с с и о н а л ь н о й
армии. Министр
обороны Литвы
Юозас Олекас
подписал приказ о
приостановлении
призыва на обяза-
тельную начальную
воинскую службу.

— Сейм, утверж-
дая предельные циф-
ры системы обороны,
принял политическое
решение осуществить
переход к армии,
формируемой на про-
фессионально основе,
— сказал Олекас. —
К о н с т и т у ц и о н н ы й
долг защищать Роди-
ну сохраняется, мы
приглашаем молодых
людей записываться в
добровольцы и в буду-
щем служить в про-
фессиональной ар-
мии.

Таким образом, в
Литве всеобщая воин-
ская повинность лик-
видирована. К сожа-
лению, в Беларуси о
ликвидации этого
анахронизма речи
пока не идёт.
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СПОРТ

Зачем Славолюб Муслин посещал матчЗачем Славолюб Муслин посещал матчЗачем Славолюб Муслин посещал матчЗачем Славолюб Муслин посещал матчЗачем Славолюб Муслин посещал матч
жодинского «Тжодинского «Тжодинского «Тжодинского «Тжодинского «Торпедо» и минского «Динамо»?орпедо» и минского «Динамо»?орпедо» и минского «Динамо»?орпедо» и минского «Динамо»?орпедо» и минского «Динамо»?
Сергей ОЛЕХНОВИЧ

В чемпионате Бела-
руси по футболу появи-
лась еще одна интрига.
В воскресенье, 14 сентяб-
ря, в Борисове на матче
между жодинским «Тор-
педо» и минским «Дина-
мо» присутствовал изве-
стный сербский тренер
55-летний Славолюб
Муслин.

Для человека, который в
той или иной степени увле-
кается футболом, не узнать
этого балканского специа-
листа в принципе невоз-
можно — внешность у
Муслина колоритная, броса-
ющаяся в глаза и, как след-
ствие, запоминающаяся. Да
и болельщикам с постсовет-
ского пространства он хоро-
шо знаком: Славо, как еще
порой зовут серба, трениро-
вал донецкий «Металлург»
в сезоне 2004/05, московс-
кий «Локомотив» (2006) и
подмосковные «Химки»
(2007/08).

После увольнения 14 апре-
ля 2008 года из «Химок» Мус-
лин пребывал в статусе безра-

ботного. И вот спустя пять ме-
сяцев приехал в Беларусь…

Маловероятно, чтобы на
городской стадион Борисо-
ва, где в связи с реконструк-
цией арены в Жодино «Тор-
педо» играет домашние
поединки, его привело праз-
дное любопытство. Специа-

лист, работавший также с
французскими «Брестом»,
«Лансом», «Бордо», «Ле
Маном», софийским
«Левски», белградской
«Црвеной Звездой» и бель-
гийским «Локереном» (два
последних клуба он прини-
мал дважды), вряд ли может

себе позволить подобную
роскошь. Отсюда следует
логичный вывод: настав-
ник, приводивший коман-
ды к титулам чемпиона
Югославии (дважды), Сер-
бии и Черногории, Болга-
рии, а также к победам в
Кубке этих стран, наблюдал
за игрой потенциальных
подопечных.

А поскольку компанию
сербу составлял генераль-
ный директор «Динамо»
Юрий Шуканов, нельзя
исключить, что в столич-
ном клубе возможна смена
тренера. Учитывая тот
факт, что команда, руково-
димая Игорем Криушенко,
занимает сейчас в турнир-
ной таблице 4-е место, от-
ставая от лидера БАТЭ на
семь очков, а от идущего
вторым МТЗ-РИПО — на
шесть, подобное развитие
событий не выглядит нере-
альным. Другой вопрос:
когда произойдет тренерс-
кая рокировка? Если, ко-
нечно, произойдет.

…Пресс-служба и руко-
водство минского «Дина-
мо», которым корреспондент
«Салiдарнасцi» задал вопрос
о цели визита в Минск Сла-
волюба Муслина, от коммен-
тариев воздержались.

Минское «Динамо» проигралоМинское «Динамо» проигралоМинское «Динамо» проигралоМинское «Динамо» проигралоМинское «Динамо» проиграло
московскому «Спартаку»московскому «Спартаку»московскому «Спартаку»московскому «Спартаку»московскому «Спартаку»
Сергей ОЛЕХНОВИЧ

15 сентября минское
«Динамо» провело на
льду столичного Дворца
спорта очередной матч
первенства Континен-
тальной хоккейной
лиги. Увы, но команда
Джима Хьюза снова про-
играла, на сей раз мос-
ковскому «Спартаку».

Динамо (Минск) — Спар-
так (Москва) — 0:2

0-1. Акимов (А.Юньков,
М.Юньков). 29.10.

0-2. Ружичка (Докшин,
Лямин). 46.03-бол.

Таким образом, дина-
мовцы до сих пор не позна-
ли вкуса домашней победы.
Напомним, что до этого
«бело-синие» проиграли
подмосковному «Атланту»
(1:4) и были безжалостно
биты нижегородским «Тор-
педо» (0:5). И вообще, в КХЛ
«Динамо» на родном льду
пока не побеждало. Мало
того, уже семь с половиной
периодов минчане не могут
поразить чужие ворота…

Впрочем, в поединке со
«Спартаком» динамовцы
могли прервать обе серии.
Полтора периода хозяева

выглядели лучше, однако
огорчить уверенно действо-
вавшего в «рамке» Марти-
на Прусека так и не суме-
ли. Наиболее близок к
успеху был Майк Манелюк.
На исходе 14-й минуты он,
получив отличную переда-
чу от Дмитрия Дудика, бро-
сал, казалось бы, наверняка,
но Прусек непостижимым
образом шайбу отбил.

Подопечных Хьюза вы-
бил из колеи гол Сергея
Акимова. Александр Юнь-
ков пасом из-за ворот оста-
вил шайбу партнеру, и за-
щитник гостей броском с
метра заставил Матуша Ко-
стура, который заменил на

посту №1 Энди Чиодо, ка-
питулировать.

После этого «Динамо»
словно подменили. Враз раз-
ладилась комбинационная
игра, упали скорости. Ско-
рее всего, динамовцы эле-
ментарно выдохлись. И хотя
спартаковцы тоже ничего
особенно не показали, тем не
менее, еще одну шайбу к вя-
щей радости своих болель-
щиков, занявшись больше
сектора трибун, в ворота до-
вольно надежно игравшего
Костура забросить сумели.

Следующую встречу
«Динамо» проведет также
дома. В среду, 17 сентября,
белорусский полпред встре-
чается с ХК МВД, цвета ко-
торого защищают хоккеис-
ты национальной сборной
Беларуси Олег Антоненко и
Алексей Угаров.
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